

Woche der Demokratie an der Kurt-Schumacher-Schule, Karben (Montag, 2.11. bis Freitag, 6.11.2020)

Wir informieren, erinnern, diskutieren!



Wo: Ausstellung zu 30 Jahre Wiedervereinigung im Foyer der Kurt-Schumacher-Schule

Was wird geboten:

- Eine Ausstellung mit den verschiedenen Themen im Foyer der Kurt-Schumacher-Schule
- Aktion/ Informationen/ Gespräche immer in der 2. großen Pause
- Wg. der Corona Pandemie ist die Bühne draußen an der Aula zwischen Alt- und Neubau!

Montag 2. November 2020

Thema: Jugend und Demokratie – wir sind für euch da!

Die neue Schüler*innenvertretung der KSSK stellt sich vor und berichtet über ihre Arbeitsschwerpunkte. Eure SV will wissen, was für euch in unserer Schule wichtige Themen sind.

(2. große Pause: 11.40 Uhr bis 11.55 Uhr)

Dienstag 3. November 2020

Thema: Corona und Verschwörungstheorien – Fake News erkennen!

Verschwörungstheorien werden vor allem in den Sozialen Medien „in die Welt gesetzt“. Die Klasse 10aG hat sich im Powi-Unterricht bei Herrn Heisel mit zentralen Verschwörungstheorien zur Corona Pandemie und dem Thema Fake News auseinandergesetzt. Ihre Ergebnisse werden vorgestellt. Die Schülerinnen und Schüler sind Expert*innen zum Thema Verschwörungstheorien und können, nach Absprache, auch eure Klasse informieren, z.B. im Powi Unterricht.

(2. große Pause: 11.40 Uhr bis 11.55 Uhr)

Mittwoch 4. November 2020

Positionen zum Thema Gerechtigkeit u.a.

Schülerinnen und Schüler der Klassen 9aG und 9bG haben sich im Evangelischen Religionsunterricht bei Herrn Katzenmeier dazu Gedanken gemacht, was sie in der Gesellschaft „aufregt“ und wie sie sich als Jugendliche einbringen und engagieren.

(2. große Pause: 11.40 Uhr bis 11.55 Uhr)

Donnerstag 5. November 2020

Thema: 30 Jahre Wiedervereinigung! Umbruch Ost. Lebenswelten im Wandel

Eine Ausstellung zur Geschichte der deutschen Einheit

Mit der Unterzeichnung des Einigungsvertrages am 3. Oktober 1990 entstand das wiedervereinigte Deutschland in der Mitte Europas. Dieser zentrale Einschnitt in der Geschichte unseres Landes wurde nur möglich, weil sich mutige Menschen aus der DDR gegen ihren Unrechtsstaat zur Wehr gesetzt haben.

Die Ausstellung „Umbruch Ost. Lebenswelten im Wandel“ widmet sich dem Alltag der deutschen Einheit seit 1990. Im Zentrum stehen dabei die Umbruchserfahrungen der Ostdeutschen. Sie wirft Schlaglichter auf 30 Jahre deutsche Einheit.

Einige Lehrkräfte haben den Tag des Mauerfalls am 9.11.1989 und die Wiedervereinigung 3.10.1990 miterlebt und berichten von ihren Erinnerungen an diese Zeit des völligen Umbruchs unserer Gesellschaft (u.a. Herr Mierendorff, Frau Pakullat).

Die Ausstellung kann in der Woche während der Unterrichtszeiten von einzelnen Klassen besucht werden (Eingangshalle Neubau).

Terminausgang im Lehrerzimmer Neubau

(2. große Pause: 11.40 Uhr bis 11.55 Uhr)

Freitag 6. November 2020

Aktiv werden!

Unterstützungsaktion gemeinsam mit dem Burggymnasium Friedberg

„**Stay with moria**“, Zwei LKWs sollen vor Weihnachten in das Flüchtlingslager von Moria (Griechenland) gesendet werden. Sach- und Geldspenden sind dafür vorgesehen und jeder kann mitmachen. Eine Kooperation zwischen der Kurt-Schumacher-Schule und dem Burggymnasium Friedberg. Organisator der Aktion ist unser ehemaliger Gymnasialzweigleiter Herr Schäfer.

(2. große Pause: 11.40 Uhr bis 11.55 Uhr)

Initiative von: Frau Lenniger, Herrn Heisel, Frau Krogmann, Herr Katzenmeier, Bettina Kreutz und Tatjana Schnitzer - Wagner (Schulsozialarbeit der Stadt Karben) und die Schülervvertretung der KSSK, Lena Wilcke (Schulsprecherin)